

Le couple princier

Le Prince et la Princesse ont effectué une visite de deux jours en Afrique. Voyage express, dense et fructueux. Mais ce sont aussi des liens chaleureux qui unissent les deux pays

Une visite sur les chapeaux de roues pour travailler mais aussi renforcer les liens amicaux entre la Principauté et le Burkina Faso. Le voyage du couple princier, jeudi et vendredi, n'aura duré que deux jours mais a été dense.

La première journée a commencé de façon très protocolaire. Le couple princier a été accueilli au palais présidentiel par le président du Burkina Faso, Roch Marc Christian Kabore et la première dame, Sika Kabore. Les honneurs militaires leur ont été rendus, suivis d'une audience en présence des délégations de chaque pays.

Le couple princier offre 5 000 dollars

En milieu de matinée, le souverain et son épouse, accompagnés du couple présidentiel, ont visité le Centre d'éveil et d'éducation préscolaire de Saaba, province de Ouagadougou. Après une visite des classes, ils ont assisté à la signature d'un protocole d'entente entre le gouvernement princier et l'ONG « Planète Enfant et développement ». Le Prince et la Princesse ont également

souhaité s'associer à ce projet en faisant un don personnel de 5 000 dollars qui sera directement attribué au Centre de Saaba.

Dans l'après-midi, les deux chefs d'Etat, et leurs délégations ont visité la Première compagnie de la Brigade Nationale des sapeurs-pompiers.

La Principauté de Monaco est impliquée dans le domaine de la protection civile au Burkina Faso depuis près de dix ans.

Le lendemain, le Président Kabore et le Prince, accompagnés de leurs épouses, ont assisté à l'inauguration du Centre de Formation polyvalent de la Croix Rouge Burkinabé à Loumbila. Ils ont pu ensemble visiter ce complexe de 6,5 hectares en commençant par le pavillon central avec containers, bungalows, champ photovoltaïque, forages hydrauliques, zone de maraîchage; sans oublier l'espace piscine et centre de sauvetage qui permettra de sensibiliser enfants et adultes aux risques de noyade.

Avec la Fondation Princesse Charlène de Monaco

Cet espace, aménagé d'une



Le souverain monégasque et le président du Burkina Faso, Roch Marc Christian Kabore.

(Photos Manuel Vitali)

piscine semi-olympique, a pu voir le jour grâce au soutien de la Fondation Princesse Charlène de Monaco. Les programmes « Water Safety, pour la prévention de la noyade » et « Learn to swim pour l'apprentissage de la natation » seront proposés au lycée voisin qui accueille mille élèves, mais aussi aux écoles environnantes.

De son côté, la Princesse Charlène a assisté à une présentation des gestes de premiers secours avec le concours des formateurs de la Croix Rouge Burkinabé.

En début d'après-midi, le Prince Albert II et le Président Kabore se sont rendus à la maîtrise Agroserv

Industrie SA à Kossodo où ils ont procédé à la mise en route de la maîtrise. Au même moment, la Princesse Charlène et la première dame ont visité l'hôpital de Bogodogo. Elles ont visité ensemble les différents services, notamment celui des urgences, de la maternité et les locaux du service de néonatalogie qui sera mis en marche dans les prochains mois. La Princesse Charlène a également voulu aider personnellement à l'ouverture de ce service en offrant deux incubateurs pédiatriques, deux lampes radiantes, ainsi qu'une dotation pour l'achat de matériels.

La journée s'est poursuivie par la visite du siège de la Croix Rouge Burkinabé (lire page suivante), puis le couple princier et le couple présidentiel ont rencontré les enfants pris en charge dans le cadre du Monaco Collectif Humanitaire.

Au terme de ce séjour, le couple princier a remercié le Président du Burkina Faso et le peuple burkinabé pour la chaleur de l'accueil et l'hospitalité amicale qui leur ont été réservées.



Jeudi, Les honneurs militaires leur ont été rendus.



Instant solennel unissant les deux chefs d'Etat..



Les chefs d'Etat et leurs épouses.



Démonstration aux premiers secours.



Les épouses ont visité l'hôpital de Bogodogo.



Centre d'éveil et d'éducation préscolaire de Saaba.

au Burkina Faso

De Milan à Loumbila: un pavillon pour la Croix-Rouge

C'était le pavillon monégasque de l'Exposition universelle de Milan 2015 durant six mois. C'est aujourd'hui et définitivement un bâtiment pour la Croix-Rouge Burkinabé, à Loumbila.

Vendredi, le Président Kabore, le Prince Albert II - président de la Croix-Rouge monégasque - et leurs épouses, ainsi que le maire de la ville, ont inauguré le Centre de Formation polyvalent. Une importante délégation monégasque était présente. Se sont notamment rendus sur place les membres du Comité Exécutif de la Croix-Rouge monégasque, dix membres bénévoles (sur six cents) tirés au sort, cinq membres du personnel (secrétariat général et section humanitaire internationale).

Ruban coupé et plaque dévoilée

Vendredi, la date fut à marquer d'une pierre blanche, car elle est l'aboutissement de près de deux ans d'histoire qui allie architecture contemporaine, économie solidaire et développement durable. Un ruban a d'ailleurs été coupé et une plaque dévoilée.

Entre 2016 et 2017, le pavillon a été démantelé, transféré et remonté. Son site d'accueil est un terrain appartenant à la Croix-Rouge Burkinabé, à proximité du futur aéroport international de Ouagadougou. En parallèle, les autres éléments du futur centre polyvalent ont été progressivement mis en place. C'est l'entreprise monégasque ES-KO qui fut en charge de la construction de cette nouvelle structure.

2018 : renaissance du bâtiment

À partir de 2018, l'aventure commence! La Croix-Rouge Burkinabé, propriétaire du Centre, pourra compter sur des bénéfices pour relever les nombreux défis humanitaires qui l'attendent.

L'objectif premier est de dispenser et d'organiser un enseignement pour l'ensemble des Sociétés Nationales et des



La Croix-Rouge comme on ne l'a jamais vue...

partenaires des pays d'Afrique de l'Ouest (formations aux premiers secours, en secours nautiques, dans le domaine humanitaire...). Il s'agit de former les élèves, afin de diminuer les risques de noyades et les communautés locales à des techniques de maraîchage agro-écologique, à la commercialisation et au microcrédit. En matière d'insertion professionnelle, le Centre dispense des formations dans le secteur de l'hôtellerie et de la restauration. Le groupe Azalaï sera exploitant de l'infrastructure hôtel/restaurant.

Vendredi, une convention de partenariat avec le gestionnaire hôtelier a été signée. Il est chargé de générer des revenus pour la Croix-Rouge Burkinabé lui permettant de faire face aux défis humanitaires qu'elle rencontre.



Moment de tendresse et d'émotion pour le couple princier. [Photos Manuel Vitali]